

Conjoncture 2018/Industrie du bois... Des performances remarquables

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

Grâce à la fermeté de la demande de bois sciés sur le marché asiatique, conjuguée avec l'amélioration des conditions d'approvisionnement des unités de production et de la montée en puissance des usines nouvellement installées, notamment celles situées dans la zone de Nkok, la production de bois débités et les ventes locales ont explosé en 2018.

D'APRÈS les dernières notes de conjoncture de la Direction générale de l'Economie et de la politique fiscale, au terme de l'année 2018, les industries de transformation du bois ont enregistré une nouvelle progression de leurs performances industrielles et commerciales. En effet, la production de bois débités a augmenté de 13,7% à 963 834 m³, en lien avec l'amélioration des conditions d'approvisionnement des unités de production et de la montée en puissance des usines nouvellement installées, notamment celles situées dans la zone de Nkok. Sur le plan commercial, les ventes locales ont explosé pour se situer à 110 303 m³, tandis que les exporta-



La transformation du bois à la zone économique de Nkok.



La fabrication des tables-bancs dans une usine de la Zerp.

Evolution de l'activité de production des Industries du bois

(en m ³)	2018				Fin décembre		
	T1	T2	T3	T4	2017	2018	Var 18/17
Production	234 247	254 415	251 021	224 151	847 701	963 834	13,7%
Ventes locales	36 183	32 294	19 546	22 280	65 852	110 303	67,5%
Exportations	164 717	190 726	190 376	181 990	680 367	734 635	8,0%

Sources: DICB, échantillon des industries du bois

Evolution de l'activité du bois

tions ont progressé de 8% à 734 635 m³, du fait à la fermeté de la demande de bois sciés sur le marché asiatique. **Le sciage*** A la fin de l'année 2018, on note une amélioration des performances industrielles et commerciales de l'activité de sciage. En effet, sur le plan industriel, la produc-

tion de bois sciés a connu une hausse de 17,1% pour se situer à 610 927 m³. Cette embellie résulte d'un meilleur approvisionnement des unités de transformation en grumes et du renforcement du tissu industriel (investissements pour la modernisation des scieries). De même, les ventes lo-

cales et les exportations se sont situées respectivement à 70 508 m³ et 451 447 m³, toutes deux en croissance. Cette amélioration provient de la forte demande du marché local et des commandes soutenues du marché asiatique du bois scié. **Le placage*** Les unités de fabrication des placages

ont consolidé les bonnes performances enregistrées depuis plus de deux ans à la faveur des industries installées dans la Zerp de Nkok. Ainsi, la production de placage est passée à 315 477 m³, soit une augmentation de 14,8% par rapport à celle réalisée en 2017. Cette situation s'explique

aussi par une accélération du rythme d'approvisionnement des usines en grumes. De même, les ventes locales ont atteint 31 695 m³, tandis que les exportations ont augmenté de 30,1% à 252 908 m³, en lien avec l'amélioration des performances du cluster de Nkok et la fermeté de la demande du marché extérieur. **Le contreplaqué*** La branche de fabrication de contreplaqué a par contre enregistré des contre-performances en 2018. En effet, la production est passée de 51 232 m³ en 2017 à 37 431 m³, soit une chute de 26,9%. Cette évolution résulte des difficultés d'approvisionnement en grumes des principales unités de transformation de ce segment. Sur le plan commercial, les exportations ont suivi la même tendance baissière avec des ventes de 30 280 m³ en 2018, suite aux difficultés de logistique, notamment au niveau portuaire (baisse du rythme de déserte des navires). A contrario, les ventes locales ont enregistré une hausse de 28,6% à 8 101 m³, en liaison avec l'affermissement des consommations du marché local.

... Huile de palme...

Olam Palm poursuit sa dynamique

MSM
Libreville/Gabon

LA filière de l'huile raffinée et des corps gras a de nouveau amélioré ses performances en 2018. En effet, selon les chiffres collectés par la DGEFP auprès de l'entreprise, les productions de l'huile raf-



Vue du site de l'usine Awala Olam Kango.

finée (oléine), de savon et de la stéarine se sont si-

tuées respectivement à 12 066 tonnes (+18%), 5 697 tonnes (+29,9%) et 5 653 tonnes (+13,8%). Le renforcement de l'outil de production et l'approvisionnement régulier de l'usine en huile de palme brute sont à l'origine de ces performances.

Sur le plan commercial, les ventes locales se sont situées à 25 926 tonnes et les exportations se sont élevées à 15 993 tonnes, générant ainsi un chiffre d'affaires de 21,7 milliards de FCFA, en très forte progression.

... et sucre

Sucaf : la reprise

MSM
Libreville/Gabon

APRÈS un début d'année difficile, la raffinerie de sucre a enregistré globalement de bonnes performances au cours de l'année 2018. En effet, le volume de sucre transformé a augmenté de 5,2%, essentiellement tiré par les doses, le granulé et les sachets de 1 kg. Les ventes ont suivi la même tendance et se sont appréciées de 3,1% à 32 125 tonnes soutenues par un relèvement de la demande domestique (clients industriels et ménages). Seule la production de



Sucaf a repris du poil de la bête.

sucre de 50 kg a reculé de 17,3% en raison des conditions climatiques difficiles. Sur le plan commercial, la hausse des ventes a entraîné une amélioration du chiffre d'affaires de 3,2% à 19,8 milliards de Francs

CFA. L'amélioration de la masse salariale de 30% à 5,4 milliards de FCFA est liée à un recours accru au personnel saisonnier, alors que les emplois permanents restent quasiment stables.

Bourses d'Etudes offertes par le Gouvernement du Japon pour l'année académique 2020

- 1. Research Students (Etudiants-chercheurs) For 2020**

(1) Durée de la bourse d'études : 2 ans (avril 2020 - mars 2022), ou 1 an et demi (octobre 2020 - mars 2022), y compris un pré-stage linguistique de 6 mois dans une université désignée par le Ministère japonais de l'Education (MEXT).

(2) Conditions principales d'acceptation du dossier de candidature

 - Etre de nationalité gabonaise et être né(e) après le 02 avril 1985 ;
 - Etre titulaire d'au moins une Licence ou avoir achevé la première année d'un Master ou avoir un diplôme équivalent (Bac + 4) au moment du départ pour le Japon

(3) Date limite de dépôt de dossier à l'Ambassade : le 30 juin 2019. Examen écrit et entretien : la date sera communiquée ultérieurement.
- 2. Bourses d'études pour les Bacheliers**

(1) Durée de la bourse d'études :

 - a) College of Technology Students (Bourses d'Etudes aux écoles supérieures de Formation en Technologie) For 2020 : 4 ans d'études, y compris 1 an de cours intensifs de la langue japonaise, départ en avril 2020.
 - b) Specialized Training College Students (Bourses d'Etudes aux écoles supérieures de Formation Professionnelle Pratique) For 2020 : 3 ans d'études, y compris 1 an de cours intensifs de la langue japonaise, départ avril 2020.

(2) Conditions principales d'acceptation du dossier de candidature

 - Etre de nationalité gabonaise et être né(e) après le 2 avril 1995.
 - Avoir un baccalauréat

(3) Date limite de dépôt de dossier à l'Ambassade : le 28 juin 2019. Examen écrit et entretien : la date sera communiquée ultérieurement.

Pour toute demande d'informations complémentaires et dépôt de dossier de candidature, veuillez-vous adresser au Service Culturel de l'Ambassade du Japon.

Ambassade du Japon B.P.2259 Libreville
Tél : +241 01 73 22 97 / +241 01 73 02 36
(Accueil des candidats : le lundi, le mercredi et le vendredi : 10h-12h, 14h-16h)
Les conditions détaillées d'acceptation et les dossiers de candidature sont également téléchargeables à partir du site internet suivant :
http://www.ga.emb-japan.go.jp/pr_fr/culture_etude_fr.html